

目次

1面～2面

第四九回衆院選挙の結果を受けて  
大衆運動を基軸にした闘いを！  
壊憲阻止の結集を現場から強化しよう

大山 歩

詩

2021年総選挙雑感

自来也

HOWSの講座案内 12月

3面

《2021年年末釀金アピール》  
遠く行きたければみんなで進め！は地獄への道  
新でも旧でも資本主義は資本主義だ

〈活動家集団 思想運動〉常任運営委員会

「日本維新の会」の勝利は何を意味するか  
右翼的ポピュリズムの日本的形態

小野利明

4面

日米軍事一体化は新たな領域に  
どう考え運動するか

山城博治氏（沖縄平和運動センター顧問）に聞く

パンフレット紹介

『進行する自衛隊配備強化と市民監視』

5面

裁判官は国家権力にへつらうな！  
沖縄基地訴訟で反動判決出した裁判官に「×」

大舘まゆみ

「へり基地反対協議会」へカンパを送ろう！

編集部

機動隊高江派遣違法裁判

名古屋と東京で明暗分かれた高裁判決  
名古屋

警察の行為を違法とした高裁判決  
日本の司法にも一縷の望みあり

飯島滋明（名古屋学院大学）

東京  
高裁判決はきわめて反動的  
裁判官の不可解な異動も

斉藤光太郎・住民訴訟原告

警視庁機動隊高江派遣住民訴訟判決に対する声明

二〇二一年十月二十九日  
警視庁機動隊高江派遣住民訴訟原告団・弁護団

## 6面

まずは基本に立ち返ること  
朝鮮高校無償化裁判の終結をうけて

堀川久司（千葉ハッキョの会）

イラスト通信  
フリーランスにも解約規制を！！

広浜綾子

ウイシュマさん事件の真相究明、技能実習生制度の廃止を要請する署名に協力を

改憲NO！96条改悪反対連絡会議の講演と討論の集い

国家権力のウイシュマさん殺害糾弾！技能実習生制度の廃止を求める12・3労働者・市民集会

催物案内

## 7面

十月社会主義革命一〇四周年記念集会が開かれる  
映画『世界の河はひとつの歌をうたう』上映  
河はわたしたちのもの！  
砂漠を河に変えよう！

安在郷史

主催者挨拶（要旨）

一つの歌を——階級的団結が未来を照らす

土松克典（〈活動家集団思想運動〉事務局責任者）

トピック・TOPIC

朝鮮問題研究センター設立一〇周年記念国際シンポジウム

大村歳一

FAユナイテッド闘争団高裁判決で何が問われるか

友田幸枝

## 8面

立川米軍基地反対砂川闘争と砂川事件裁判（下）  
伊達判決の被告としての誇りを持ち続けて

土屋源太郎（伊達判決を生かす会共同代表）

## 9面

北海道を核のゴミ捨て場にさせない！

寿都町の住民投票を成功させよう！

久世薫嗣（核廃棄物施設誘致に反対する道北連絡協議会共同代表）

放射能汚染と向かい合うための基礎知識（29）

環境への放射能放出と汚染の拡大④

今中哲二（京都大学複合原子力科学研究所研究員）

子ども脱被ばく裁判

仙台高裁で第一回口頭弁論

宮口高枝（脱被ばく実現ネット）

前照灯

女性のトップ

## 10面

映画『アイダよ、何処へ？』を観る（上）

ボスニア紛争とスレブレニツァ

岩田昌征（千葉大学名誉教授）

国際短信 世界のいま

〈ギリシャ〉ピレウス港中国海運コスコ労働者スト勝利

編集部

〈スーダン〉スーダン共産党のスーダン人民への訴え（声明）

編集部

## 11面

キューバ支援カンパに感謝状

〈思想運動〉のメンバー大使館を訪問

村上理恵子

ギリシャ共産党中央委員会声明

われわれは深い悲しみと熱烈な喝采をもってミキス・テオドラキスに別れを告げる

テオドラキスを偲ぶ

音楽家であり共産主義運動の戦士

井野茂雄

## 12面

追悼 卞宰洙さん

朝鮮の人と朝鮮人

伊藤龍哉

頂門一針

仕事と住居と平和

紙つぶて

佐野教授の「子ども庁」論に触発されて

花井吉宅（茨城県在住）

いざ蓋を空けてみれば

伊地知柊三（埼玉県在住）

十月革命記念集会で上映の映画を観て

小林武巳（千葉県在住）

俳句

豊里友行

編集部発

### 付録 1 面～2 面

十月革命記念集會に寄せられた海外からの連帯メッセージ

世界労連

展望は闘いのなかにある。われわれは勝利する！

世界労働組合連盟（W F T U）書記局

ギリシャ

十月社会主義大革命一〇四周年に際してのギリシャ共産党から活動家集団思想運動へのメッセージ

ギリシャ共産党中央委員会国際関係部

キューバ

十月革命は公平で包括的な世界を達成する闘いにとって指針であり続けている

駐日キューバ共和国大使ミゲル・アンヘル・ラミレス

ベネズエラ

よりよい世界、より公正でチャンスを持てる社会のため、団結して声をあげていきましょう

駐日ベネズエラ・ボリバル共和国大使セイコウ・イシカワ

ニカラグア

ロシア十月社会主義革命の意義を再確認しよう

駐日ニカラグア共和国臨時代理大使クラウディア・ペレス・ロペス

フィリピン

十月大社会主義革命を讃える！

駐日フィリピン共産党（PKP - 1930）書記長アントニオ・E・パリス

韓国

十月社会主義革命一〇四周年を迎えて日本の労働者同志たちに

韓国・労働社会科学研究所運営委員会

付録 3 面～4 面

一〇年前の帝国主義によるリビアへの軍事介入を再考する

カダフィの抹殺から一〇年

それはリビアという国の死、人民の破滅をもたらした

リチャード・メドハースト (ジャーナリスト)

二〇一一年のリビア事態と国際法

「人道的帝国主義」を批判する

大村歳一